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香港文匯報訊（記者 張艷利 長春報道）吉林省委書
記王儒林、省長巴音朝魯20日在長春會見前來參加中國
人民政治協商會議吉林省第十一屆委員會第二次會議的
港澳委員李嘉音一行。
王儒林代表吉林省委、省政府，對前來參會的港澳委
員們表示歡迎，感謝港澳委員對吉林振興發展給予的關
心、幫助與支持。
王儒林表示，吉林的港澳委員是吉林的寶貴資源，是
吉林對外擴大開放、合作交流的紐帶和橋樑。港澳委員
愛國家、愛港澳、愛吉林，這些年來雖身在港澳，但是
心繫吉林、支持吉林，大家在各自的不同領域，從不同
的角度，對吉林的發展在諸多方面做出了重要的貢獻。

吉林發展到今天，有這樣成績，凝聚着吉林港澳委員的
智慧、心血和力量。他並借此機會對港澳委員表示感
謝。

王儒林：去年吉經濟穩定增長
王儒林指出，過去一年是吉林發展進程中不同尋常、

極為特殊的一年，國際國內錯綜複雜、增長下行的經濟
形勢下，吉林經濟呈持續穩定增長，到去年末預計吉林
省生產總值實現12980億元左右，增長8.3％，地方級財
政收入達到1157億元，增長11.1％，固定資產投資達到
10100億元，增長20％。這個特殊的年份，能夠取得這
樣的成果，這其中就包括了港澳委員為吉林振興發展做

出的重大的貢獻。希望港澳委員能夠提出更多更好的意
見和建議，共同努力把吉林發展得更好。

李嘉音：渴望回家了解變化
李嘉音代表港澳委員，對吉林省委、省政府在百忙中
接見港澳委員表示感謝。她指出兩會前夕，港澳委員就
渴望回吉林這個家，委員想親身了解一年來吉林的變化
和所取得的成就。委員也趁此機會，跟進吉林省領導部
署的步伐，發揮積極作用，配合吉林省委、省政府五大
發展目標，加大力量為吉林的發展獻計獻策，為吉林經
濟發展做點實實在在的事情，齊心協力，集大家的智慧
為吉林的發展，更好的貢獻委員的力量。

吉林省委書記感謝港澳委員獻策

■吉林省委書記王儒林（左1）、省長巴音朝魯
（左2）會見港澳委員。 本報吉林傳真

珠海政協關注橫琴地價貴
港澳中小企盼政府支援 倡建珠港澳旅遊區

會議開幕前一天，160餘名政協委員及特
聘委員應邀前往橫琴新區考察。

橫琴招商中小企碰壁
香港的特聘委員邵賢偉表示，他所經營的
建築工程公司目前正幫信德集團設計橫琴口
岸項目，公司想在橫琴拿地建寫字樓卻不知
何下手。目前港澳不少財團如麗新、信德等
成功進駐了橫琴，但中小企業就比較尷尬，
「橫琴的住宅地價已達每平方米18400元，是
不太正常。」
特聘委員李偉文表示，參觀考察橫琴後，

發現目前進駐的橫琴大多是文化、休閒、商
業項目，尤其商業設施太多，同時，目前橫
琴一新樓盤的房價是珠海市區的一倍，當產
業尚未集聚、人氣尚未旺起來，擔心橫琴出
現如南沙的空城現象。此外，金融方面如創
新力度不夠，很難與前海競爭，吸引香港優
質的金融企業或外資企業入駐就比較困難。

未對港構成惡性競爭
隨着橫琴最大的旅遊項目—長隆度假區開

門營業，港珠澳旅遊業如何合作發展成為熱
議的話題。民盟珠海市委員會的提案中，提
出橫琴和澳門應該充分利用地緣優勢，共同
打造珠港澳國際都會旅遊區。民盟珠海市委
員會常委彭洪表示，橫琴四面環水，擁有美
麗的自然風光，加之橫琴口岸將逐步實行24
小時通關，與澳門可以形成「一程多站」的
線路，提升區域的競爭力。
對於被視為香港海洋公園勁敵的長隆海洋

王國將於近期開業，澳門委員胡景光認為，
廣深都有類似的主題的公園，並未形成惡性
競爭。隨着大橋的通車，三地要形成利益共
同體，錯位發展，如澳門以博彩娛樂為主、
香港主打購物牌、橫琴以休閒為主。目前橫
琴只有長隆一個大型景點，珠海周邊無完善
的旅遊配套，對香港不會構成較大的威脅。

香港文匯報訊（記者 張廣珍 珠海報道）珠海市政協八屆三次會

議昨日開幕，橫琴成為關注的焦點。逾160名政協委員更親身到橫

琴考察，不少委員表示，看好橫琴的發展前景，但目前港澳中小企

業進駐橫琴比較困難，地價太貴是其中一個重要因素，希望政府能提供支持和

指引。也有委員建議，橫琴和澳門應共同構建「珠港澳國際都會旅遊區」。

上海副市長：滬港應加強合作
香港文匯報訊（記者 沈夢珊 上海報

道）上海市政協前日舉行港澳委員座談
會。上海市委常委、副市長屠光紹聽取
了委員們對上海城市發展的意見，其中
上海自貿區成為關注焦點。屠光紹表示，
上海需要更多的與香港各類機構合作，
為自貿區有效推進提供經驗，使滬港兩
地互動和共同發展。
本屆上海市政協會議共有68名港澳

委員。會上委員針對自貿區的金融風
險監管，離岸業務、跨境業務等方面

問題紛紛建言，提出香港可向上海提
供有效的經驗與金融人才。遠東集團
董事邱達根表示，自貿區為實現人民
幣國際化，資本項目的開放，現階段
需要通過增加離岸市場的流動性去做
大離岸業務總體規模，另一方面，需
要控制資金成為離岸市場向在岸市場
的流動，防止兩個市場因利差出現套
利的行為。「香港在業務拓展和金融
監管方面可為上海金融改革提供一定
的經驗」。

山西運城書記：關公故里「申遺」提速
香港文匯報訊（記者 王寬應 太原

報道）山西「兩會」期間，運城市委
書記王茂設向媒體通報關公故里申報
世界文化遺產進展情況。王茂設指關
公是全球華人敬仰的「武聖」，關公
故里包括解州關帝廟和常平關王家廟
文物建築群，佔地面積 7.3 萬平方
米，形成結義園、御書樓、崇寧殿為
主體的「前朝後寢」宮庭式佈局，為
海內外關帝廟之最。關聖文化建築群
是最具代表性和影響力，因此運城市
將加快「申遺」節奏，誓讓關公故里
早日走進世界文化遺產名錄。
王茂設指，運城市已出台《關聖文

化建築群申報世界文化遺產工作實施
意見》，市文物局和關帝廟文管所完
成了「申遺」頂層設計，攝製多種語
言「申遺」陳述片、編輯出版《關聖
文化建築群》大型圖冊，特別是關公
聖像巡遊台灣活動，共計百萬信徒下
跪朝拜，曾在東南亞產生巨大轟動效
應。

港委員指山西旅遊欠遠景
山西「兩會」期間，港澳政協委員

馬恩國對山西省長李小鵬的《政府工
作報告》提出善意批評。馬恩國指，
政府工作報告對山西旅遊發展「輕描
淡寫」。他指出山西擁有豐富的民族
文化遺產和旅遊資源，且名山眾多，
但是，今年的政府工作報告完全缺乏
增加省內旅遊措施，更無國內旅遊和
國際旅遊的遠景規劃，亦沒有任何政
策配套支持，顯得十分不足和貧乏。
政府工作報告中沒有實質性政策鼓勵
說明，文化產業建設如何落實亦沒有
明確方案，更沒有說明政策如何結合
旅遊推廣。如此「蜻蜓點水」表述旅
遊領域，要想「三晉文化走向世界」
最終只會淪為空談口號。

■上海市政協昨日舉行的港澳委員座談會上，港澳委員踴躍發言。
本報記者胡瑋燦 攝

■■珠海橫琴長隆國際海洋珠海橫琴長隆國際海洋
度假區是珠海市極具吸引度假區是珠海市極具吸引
力的主題樂園力的主題樂園。。 中新社中新社

■關公故里已提速「申遺」。
網上圖片

內地5000萬畝耕地受污染
香港文匯報訊（記者 李茜婷 北京報道）昨日的北京市人大

會上，北京市人大代表、北京市市政市容委高級工程師、市政
府參事王維平向本報記者表示，中國18億畝耕地已有5000萬畝
被污染和毒化，而且這些受污土壤種植出的農作物仍在市場上
流通。這不僅影響中國糧食安全，亦影響人們的身體健康。他
指出，要解決土壤生態狀況極差就要破除體制問題，有機整合
資源，形成合力修復土壤生態。
王維平表示，國務院規定18億畝耕地紅線，但已有5000萬畝

被污染和毒化，佔總耕地面積2.7%。污染的土壤主要分佈在東
部發達地區，他說：「目前市場上仍銷售着被污染土壤種出來
的農作物，後果不堪設想。」

京綠化地有機質含量極低
極差的土壤生態狀況也影響城市的綠化建設和生態保護，王

維平指出北京綠化土壤生態狀況極差，一般比較好的土壤有機
質含量在5%以上，可是北京市綠化土壤的有機質含量卻不足
1%。
王維平說：「北京綠化土壤都是建築渣土，我們一直都在說
種樹，綠化選優質樹種，甚至是昂貴樹種，但是沒有解決關鍵
問題，土都有問題，再高檔的樹種也不行。」
王維平稱土壤生態修復亟待解決，城市的園林廢物都是寶貴

的有機資源，應該和畜禽的有機糞便混在一起，經過廉價的簡
單地處理還地，增加土壤的有機質。但受體制問題影響，部門
分割，未能有效整合資源。
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香港文匯報訊（記者 趙臣
合肥報道）安徽去年全省規模
以上工業增加值增長13.7%，
增速居內地第1位。安徽省經
信委經濟運行局局長張緒翔在
該省兩會上介紹，去年安徽省
工業經濟發展有眾多亮點，除
年度增幅全國第一外，還包括
工業利潤全年可突破1600億元
創歷史新高、億元企業數超過
5500戶、民營經濟總量突破萬
億等。
張緒翔指出，去年安徽起草
了十大高成長性產業發展規
劃，其中該省去年全年預計生
產液晶顯示屏突破8000萬片，
同比增長近2.5倍；全年生產
新能源汽車超2000輛，累計推
廣量達8100輛、居內地首位。
去年安徽省着力於增強發展
後勁，堅持抓技改、上項目、
擴投入。前11個月，該省全省
累計完成工業投資7318億元，
增長20.2%；新開工億元以上
技術改造項目317項，竣工億
元以上技改項目259項。

香港文匯報訊（記
者 吳雪帆、于珈琳
遼寧報道）蒙古國總
理阿勒坦呼亞格在
2013年 10月訪華期
間專程往遼寧探討兩
地合作，希望借遼寧
出海。參加遼寧省第
十二屆人大二次會議
的錦州市長劉鳳海表
示，錦州市劍指蒙古
國出海通道，正與有
關部門探討依托錦州
港建立自由貿易區。
屆時，將依托錦州港
全面建設以煤炭、有
色金屬儲運加工為主
的臨港工業區。劉鳳
海表示，隨着跨國巨
頭的相繼進駐，煤炭
和有色資源豐富的蒙
古國的開放指日可
待，而錦州作為距蒙
古國最近的港口城
市，建立自由貿易區
的優勢無可替代。
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香港文匯報訊（記者 倪婷 昆明報道）1月21日舉行的政
協雲南省第十一屆委員會第二次會議分組討論會上，港澳委
員提出香格里拉獨克宗古城獨具民族特色，是雲南的遺產，
更是世界的遺產。其火災撲救不應只以人員零傷亡為唯一標
準，而應該尊重當地藏民的傳統滅火方式，五戶一組、十戶
一隊組織滅火，更應效仿古代半夜打更的方式，加強火災預
警機制。
1月11日凌晨，雲南香格里拉縣獨克宗古城發生火災，本

次火災並沒有造成人員傷亡，但古城大面積燒燬讓許多人惋
惜。火災發生半小時內，當地就已組織1000多名官兵趕赴
現場，卻發現消防栓無水。對此，雖然有天寒地凍，氣溫極
低，造成消防設施水壓不足的解釋，但港澳委員還是普遍質
疑。港澳委員建議，應從各環節科學、理性加強古城保護，
事故問責不應只追究個人責任。
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■政協雲南
港澳委員建
議，香格里
拉火災撲救
應該尊重當
地藏民的傳
統 滅 火 方
式。

本報
雲南傳真

■■中國耕地面積已有五千中國耕地面積已有五千
萬畂受污染萬畂受污染，，影響農作物影響農作物
生產生產。。 網上圖片網上圖片
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